

Analisis+Faktor+Kesulitan+Me mbaca+Peserta+Didik+Pada+Je njang+Sekolah+Menengah+Per tama+Serta+Upaya+Mengatasi nya

by Dra. Sani Safitri, M.si

Submission date: 08-Dec-2023 12:01AM (UTC+0700)

Submission ID: 2251465076

File name: da_Jenjang_Sekolah_Menengah_Pertama_Serta_Upaya_Mengatasinya.pdf (787.75K)

Word count: 3158

Character count: 19097



Analisis Faktor Kesulitan Membaca Peserta Didik Pada Jenjang Sekolah Menengah Pertama Serta Upaya Mengatasinya

Vebiana Anugrah Rezni ^{*1a}, Sani Safitri ^{1b}

¹Universitas Sriwijaya, Palembang, Sumatera Selatan, 30662

^{a*}vebianrez@gmail.com, ^bsani_safitri@fkip.unsri.ac.id

Received: 13 September 2023; Revised: 15 September 2023; Accepted: 24 Oktober 2023

27

Abstract: The aim of this research is to describe the difficulties faced by Grade 7 students in junior high schools which hinder their initial reading learning. This research includes observational research. Data collection techniques use observation, interviews and documentation. The data obtained was analyzed descriptively after first being reduced (data reduction), and its validity was tested through a data credibility test. The results of the research show that the forms of difficulties faced by grade 7 students at the Junior High School where the researcher works in the campus teaching program which have the potential to hinder students' learning to read are as follows: 1) students find it difficult to pronounce letters that have the same sound as j with g, students have difficulty reading words with more than 4 letters, students cannot read words well, students have difficulty spelling the instructed syllables, students have difficulty distinguishing between the letters b and d, the letters m and w, and the letters j with g and so on, 2) factors that hinder students from helping Class 7 students read are intellectual factors, environmental factors such as parents, psychological factors, and the Covid-19 pandemic factor. The solution to this problem is that students are given additional hours outside of class, such as by creating a literacy class that meets twice a week and then collaborates according to the students' abilities.

Keywords: Students, reading, difficulty

How to Cite: Rezni, V. A., & Safitri, S. (2023). Analisis Faktor Kesulitan Membaca Peserta Didik Pada Jenjang Sekolah Menengah Pertama Serta Upaya Mengatasinya. *Jurnal Penelitian dan Pendidikan IPS*, 17(2), 183-188. <https://doi.org/10.21067/jppi.v17i2.9137>

Copyright © 2023 (Vebiana Anugrah Rezni, Sani Safitri)

Pendahuluan

16 Pendidikan merupakan suatu usaha manusia yang dilakukan secara sadar dan terencana untuk menambah wawasan serta mengembangkan pengetahuan, sikap dan tingkah laku seseorang atau sekelompok orang melalui proses pengajaran dan pelatihan. Pendidikan menjadi salah satu faktor terpenting untuk meningkatkan sumber daya manusia serta taraf hidup suatu bangsa. Karena semakin baik kualitas pendidikan suatu bangsa maka otomatis akan semakin baik pula kehidupan masyarakat bangsa tersebut. Oleh sebab itulah pendidikan menjadi tombak utama suatu kemajuan suatu negara karena melalui pendidikan seseorang bisa berkontribusi dan berdampak positif bagi dirinya, keluarga, lingkungan, serta bangsanya.

Pendidikan bisa dilakukan oleh siapa pun dan kapan pun. Adapaun pendidikan bisa dilakukan dengan dua cara, yakni pendidikan formal dan pendidikan non-formal. Pendidikan non-formal merupakan pendidikan yang dilakukan oleh orang tua sebagai pendidik, orang tua menjadi pendidik kita di rumah karena orang tua yang mengajarkan kita merangkak, berjalan, berbicara, makan, bersikap, dan lain sebagainya. Sedangkan pendidikan non-formal ialah pendidikan yang dilakukan di suatu lembaga pendidikan dengan guru atau dosen sebagai tenaga pendidik profesional. Pendidikan tidak

183

This is an open access article under the CC-BY license.

 <https://doi.org/10.21067/jppi.v17i2.9137>





cukup hanya dilakukan dengan mengandalkan pendidikan non-formal saja, melainkan harus diiringi dengan pendidikan formal juga, karena pendidikan formal memiliki tenaga pendidik yang profesional dan mengerti di bidang pendidikan, memiliki peraturan-peraturan, dan pembelajaran yang sistematis guna terlaksananya proses pendidikan yang tertuju kepada tujuan yang diinginkan. Selain itu pendidikan formal juga berguna untuk kita karena dengan menempuh pendidikan formal inilah kita bisa dibentuk menjadi pribadi yang lebih baik lagi, selain itu di pendidikan formal ini juga kebutuhan kita sebagai makhluk sosial terpenuhi, di pendidikan formal terjalin hubungan dua arah antara peserta didik dan sekolah, peserta didik dengan teman sekelas, serta peserta didik dengan guru. Adanya interaksi dua arah antara peserta didik dan pendidik inilah terciptanya suatu proses pembelajaran. Didalam proses pembelajaran terjadi suatu proses transfer ilmu yang dilakukan dari pendidik ke peserta didik. Ada banyak hal yang bisa dilakukan dalam proses pembelajaran tersebut, salahsatunya yakni kegiatan membaca.

Membaca merupakan ketrampilan dasar yang wajib dimiliki oleh setiap peserta didik, di samping keterampilan berbahasa lainnya seperti keterampilan menyimak, menulis, dan berbicara. Membaca ialah salah satu bagian dari perkembangan bahasa yang bisa diartikan sebagai menterjemahkan simbol atau gambar kedalam suara kemudian dikombinasikan dengan kata-kata yang disusun agar seseorang bisa memahami suatu bacaan. Artinya membaca merupakan salah satu kegiatan memahami bacaan untuk mencapai tujuan pembelajaran.

Kemampuan membaca diperlukan dalam proses pembelajaran karena membaca merupakan salah satu kebutuhan utama untuk mencapai tujuan pembelajaran. Membaca diperlukan peserta didik dalam proses pembelajaran sebab setiap proses pembelajaran erat kaitannya dengan buku dan tulisan yang menjadi media penyampaian materi pembelajaran yang diajarkan.

Membaca menjadi kegiatan yang penting dalam kehidupan sehari-hari manusia, karena membaca tidak hanya digunakan untuk memperoleh informasi saja melainkan sebagai alat memperluas bahasa, berkomunikasi, ilmu, pengetahuan, dan pengalaman-pengalaman baru lainnya. Oleh sebab itulah kemampuan membaca harus dimiliki setiap orang dan harus diajarkan sejak dini di rumah maupun sekolah. Kemampuan membaca peserta didik tentu berbeda-beda. Terdapat peserta didik yang langsung lancar membaca, namun tidak sedikit peserta didik yang memerlukan waktu yang lama, mengalami gangguan, kesulitan, dan keterlambatan untuk bisa membaca.

Keterlambatan membaca ini akan sangat berdampak bagi kehidupan peserta didik kedepannya apabila tidak ditangani dengan baik. Dampaknya seperti pola perilaku yang tidak matang sehingga sulit untuk diterima dan menyamai teman sebaya yang telah menguasai materi pelajaran. Hal ini akan sangat mengganggu perkembangan peserta didik dan harus segera ditangani. Namun kenyataannya pada zaman sekarang ini masih banyak peserta didik yang belum bisa dan lancar membaca baik itu di SD, SMP, dan SMA. Salah satu permasalahan tersebut terjadi di sekolah tempat saya melakukan penugasan. Di sekolah menengah pertama (SMP) tempat penulis melakukan penugasan terdapat beberapa peserta didik yang belum dan lancar membaca di setiap jenjang kelas, baik itu kelas 7, 8, dan 9. Berangkat dari permasalahan tersebutlah, penulis tertarik untuk meneliti mengenai faktor apa yang membuat peserta didik tersebut belum dan lancar membaca, serta penulis ingin mencari solusi yang tepat untuk setidaknya sedikit mengatasi dan membantu permasalahan yang ada di sekolah tersebut..

Metodologi

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan menggunakan studi kasus. Pendekatan studi kasus berguna ketika peneliti ingin membahas suatu permasalahan secara mendalam dan detail. Sumber data penelitian ini menggunakan metode purposive sampling melalui survei lapangan yaitu wawancara langsung untuk mencari data yang ada di lapangan terkait dengan topik yang dibicarakan. Dengan menggunakan teknik analisis deskriptif, yaitu gambaran situasi yang relevan dan akurat, data





yang lengkap dapat diperoleh. Metode pengumpulan data berupa wawancara dan dokumen.

Hasil

Berdasarkan hasil observasi yang telah dilakukan kepada siswa kelas 7 di tempat peneliti melakukan penugasan dalam program merdeka belajar kampus mengajar, peneliti menemukan bahwa terdapat beberapa siswa kelas 7 yang mengalami kesulitan dalam membaca. Dari 6 kelas terdapat 18 siswa yang peneliti temukan kesulitan dalam membaca, 7 siswa, adapun rinciannya yakni sebagai berikut.

Table 1. Bentuk kesulitan Peserta Didik

Daftar Peserta Didik	Bentuk Kesulitan
Peserta Didik 1	Peserta didik sulit membedakan huruf yang memiliki bentuk yang sama seperti huruf d dengan b, huruf m dengan w
Peserta Didik 2	Peserta didik sulit untuk melafalkan huruf yang memiliki bunyi yang sama seperti j dengan g
Peserta Didik 3	Peserta didik sulit untuk membaca kata yang lebih dari 4 huruf
Peserta Didik 4	Peserta didik tidak bisa membaca kata dengan baik
Peserta Didik 5	Peserta didik sulit untuk mengingat kata lebih dari 4 huruf, sehingga peserta didik hanya membaca huruf yang diakhiran kata
Peserta Didik 6	Peserta didik sulit mengeja kata yang diinstruksikan dengan benar
Peserta Didik 7	Peserta didik sulit membedakan huruf yang memiliki bentuk yang sama seperti huruf d dengan b, huruf m dengan w
Peserta Didik 8	Peserta didik sulit menyebutkan huruf konsonan
Peserta Didik 9	Peserta didik kesulitan membaca kata yang berulang
Peserta Didik 10	Peserta didik mampu membaca huruf nya
Peserta Didik 11	Peserta didik sulit untuk memahami apa yang dibacanya
Peserta Didik 12	Peserta didik sulit untuk fokus dengan apa yang dibacanya
Peserta Didik 13	Peserta didik terlalu cepat menyebutkan kata yang dilihatnya
Peserta Didik 14	Peserta didik sulit untuk mengingat kata lebih dari 4 huruf, sehingga peserta didik hanya membaca huruf yang diakhiran kata
Peserta Didik 15	Peserta didik tidak mampu merangkai kata yang telah dieja
Peserta Didik 16	Peserta didik sulit menyebutkan huruf vokal
Peserta Didik 17	Peserta didik sulit membedakan huruf o-u.
Peserta Didik 18	Peserta didik tidak mampu mengidentifikasi huruf dan suku kata

Pembahasan

Faktor dari penyebab kesulitan membaca berdasarkan hasil wawancara bersama guru, peserta didik, dan wakil kurikulum yakni terdiri dari dua faktor yaitu faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal yakni faktor yang berasal dari diri peserta didik itu sendiri, yaitu meliputi peserta didik malas untuk belajar membaca, kurangnya motivasi untuk belajar membaca, daya ingat peserta didik yang kurang untuk menghafal huruf-huruf, peserta didik memiliki keterbatasan psikologis, peserta didik mudah bosan dan sebagainya. Faktor Eksternal yakni faktor dari lingkungan sekitar peserta didik, baik itu lingkungan rumah dan sekolah. Faktor-faktor eksternal yang menyebabkan peserta didik mengalami kesulitan membaca diantaranya yakni orang tua peserta didik yang tidak memiliki waktu untuk memberi bimbingan tambahan kepada anaknya, orang tua kurang memiliki kesadaran dan kepedulian terhadap perkembangan anaknya di mana kebanyakan orang tua tersebut hanya mengandalkan bimbingan dari sekolah saja, orang tua yang tidak memiliki biaya untuk memberikan les tambahan untuk anak mereka, orang tua dari peserta didik juga memiliki permasalahan dalam hal membaca, guru





di sekolah dasar peserta didik yang menyerah untuk memberikan bantuan lebih keras lagi untuk membimbing mereka, padahal tidak semua peserta didik sama kemampuannya, ada peserta didik yang memiliki daya ingat yang bagus, cepat tangkap, dan mudah mengerti namun ada juga peserta didik yang sangat memerlukan bantuan yang ekstra untuk bisa menyamakan langkah dengan teman sebayanya. Maka dari itu sudah semestinya guru sekolah dasar mengerti akan tanggung jawab tersebut untuk merangkul peserta didik yang butuh perhatian dan bimbingan khusus.

Selain kedua faktor tersebut, peneliti juga mendapati ada satu faktor lagi yang membuat peserta didik kesulitan dalam membaca, faktor tersebut yakni faktor dari adanya pandemi covid-19 yang membuat masa-masa tumbuh kembang, daya ingat anak menjadi terhambat, dikarenakan ketika pandemi covid-19, peserta didik tidak mendapat bimbingan untuk belajar baik dari guru maupun orang tua mereka. Salah satu peserta didik mengatakan bahwa ketika covid-19 mereka hanya diberikan tugas-tugas saja dari guru mereka tanpa ada bimbingan tambahan lain. Hal ini tentu saja membuat motivasi, daya ingat, minat, bakat, pengetahuan peserta didik menurun drastis yang bisa kita kenal dengan sebutan learning loss.

Learning loss merupakan suatu fenomena dimana anak kehilangan pengetahuan dan keterampilan secara umum baik umum maupun khusus secara akademis (Cerelia ¹ al., 2021). Learning loss dapat terjadi karena kesenjangan yang berkepanjangan atau tidak adanya interaksi antara guru sebagai pengajar dan siswa sebagai murid dalam proses pembelajaran (Pratiwi, 2021). Hal tersebut dapat disebabkan karena terganggunya proses pembelajaran tatap muka secara langsung (Patrinus & Donnelly, 2021). Tanda-tanda yang dapat dilihat ketika anak mengalami learning loss yaitu menurunnya intelektual dan keterampilan, mundurnya prestasi belajar, tumbuh kembang anak yang terganggu, anak mengalami tekanan psikologis dan psikososial dan kesenjangan akses belajar (Budi, S., Utami, 2021). Jadi dapat disimpulkan faktor dari adanya pandemi covid-19 ini membuat peserta didik mengalami learning loss yakni hilangnya kemampuan peserta didik baik itu umum maupun spesifik secara drastis yang mengakibatkan hasil yang didapat peserta didik dalam pembelajaran tidak maksimal dan hasil belajar peserta didik mengalami kemerosotan termasuk pada peserta didik di sekolah tempat peneliti melakukan penugasan.

Setelah mendapatkan hasil dari wawancara dan observasi ini tentu peneliti dan rekan-rekan lainnya yang bertugas di sekolah tersebut memiliki langkah-langkah ataupun solusi yang diharapkan bisa mengatasi permasalahan tersebut. Langkah awal peneliti yakni berupa membuat kelas literasi yang dilaksanakan dua kali pertemuan dalam seminggu, peserta didik yang mengalami kesulitan membaca akan peneliti buat menjadi beberapa kelompok sesuai dengan kemampuan masing-masing peserta didik. Hal ini bertujuan agar pembelajaran dapat berjalan dengan maksimal apabila didalam satu kelompok tersebut kemampuan peserta didik setara dengan peserta didik lainnya. Tentu langkah dari peneliti tidak hanya digerakkan oleh peneliti saja melainkan bersama-sama kepala sekolah, guru, orang tua, serta peserta didik itu sendiri agar kelas literasi ini dapat berjalan dengan lancar kedepannya.

28

Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian melalui analisis data pada bab sebelumnya kesimpulan yang didapat adalah permasalahan peserta didik dalam membaca yakni karena peserta didik sulit membaca abjad dengan lafal yang tepat yakni karena peserta didik sulit untuk melafalkan huruf yang memiliki bunyi yang sama seperti j dengan g, peserta didik sulit untuk membaca kata yang lebih dari 4 huruf, peserta didik tidak bisa membaca kata dengan baik, peserta didik sulit mengeja suku kata yang diinstruksikan, peserta didik sulit membedakan antara huruf b dengan d, huruf m dengan w, dan huruf j dengan g dan sebagainya. Kesulitan-kesulitan tersebut yang menjadi hambatan bagi siswa Kelas 7 tersebut dalam belajar membaca. Munculnya hambatan tersebut disebabkan karena beberapa faktor diantaranya yang





pertama faktor faktor internal (dari dalam diri siswa) meliputi peserta didik malas untuk belajar membaca, kurangnya motivasi untuk belajar membaca, daya ingat peserta didik yang kurang untuk menghafal huruf-huruf, peserta didik memiliki keterbatasan psikologis, peserta didik mudah bosan dan sebagainya. Sedangkan faktor eksternal (dari luar diri siswa) meliputi faktor dari orang tua peserta didik yang tidak memiliki waktu untuk memberi bimbingan tambahan kepada anaknya, orang tua yang kurang memiliki kesadaran dan kepedulian terhadap perkembangan anaknya di mana kebanyakan orang tua tersebut hanya mengandalkan bimbingan dari sekolah saja, orang tua yang tidak memiliki biaya untuk memberikan les tambahan untuk anak mereka, orang tua dari peserta didik juga memiliki permasalahan dalam hal membaca dan sebagainya. Dan faktor lainnya yaitu karena adanya pandemi covid-19 yang membuat masa-masa tumbuh kembang, daya ingat anak menjadi terhambat, dikarenakan ketika pandemi covid-19, peserta didik tidak mendapat bimbingan untuk belajar baik dari guru maupun orang tua mereka.

Referensi

- Fita Asri Untari, M., & Guru Sekolah Dasar, P. (2020). Analisis Kesulitan Membaca Permulaan Pada Siswa Sekolah Dasar. *Journal for Lesson and Learning Studies*, 13(3).
- Hadiana, L. H., Hadad, S. M., Marlina, I., & Subang, S. (2018). Penggunaan Media Big Book Untuk Meningkatkan Keterampilan Membaca Kalimat Sederhana. In *Jurnal Pendidikan Guru Sekolah Dasar* (Vol. 2).
- Hapsari, A. P., & Yogyakarta, U. N. (n.d.). Identifikasi Faktor-Faktor Penyebab Kesulitan Membaca Siswa Kelas Iii The Identification Of Reading Difficulty In Third Grade.
- Hasanah, C. W., Yunika Khairun, D., & Nurmala, M. D. (2021). Kesulitan Belajar Membaca (Dyslexia) Dan Alternatif Penanganannya (Vol. 8).
- Irsalina Savitri, D., Belajar, K., & Bagi Siswa, M. (n.d.). Studi Kasus Kesulitan Belajar Membaca bagi Siswa Sekolah Dasar Dampak Learning Loss Kata kunci. <http://jiip.stkipyapisdampu.ac.id>
- Lailiyah, I., & Kunci, K. (2021). Pelaksanaan Pembelajaran Literasi di SMP Negeri 1 Jember Tahun 2019 Implementation of Literation Learning in State Middle School 1 Jember Year 2019. In *Heritage: Journal of Social Studies* | (Vol. 2, Issue 1). <https://doi.org/10.xxxx/xxxx>
- Lengkap, N., Suryandari, N., Surel, A., Artikel, J., Keterampilan, P., Permulaan, M., Menggunakan, D., Kartu, M., Pada, K., Tematik, P., Kelas, S., Kapas, S., Kunjang, K., Kediri, K., & Pelajaran, T. (2017). Artikel Skripsi Universitas Nusantara PGRI Kediri.
- Lestari, N. D. D., Ibrahim, M., Amin, S. M., & Kasiyun, S. (2021). Analisis Faktor-Faktor yang Menghambat Belajar Membaca Permulaan Pada Siswa Sekolah Dasar. *Jurnal Basicedu*, 5(4), 2611–2616. <https://doi.org/10.31004/basicedu.v5i4.1278>
- Maskar, S., & Priatna, N. (2023). Penerapan Sistem Pembelajaran Berbasis Video bagi Siswa SMP pada Materi Ekspresi Aljabar. *Jurnal Cendekia: Jurnal Pendidikan Matematika*, 7(1), 289–301. <https://doi.org/10.31004/cendekia.v7i1.1972>
- Meningkatkan Kemampuan Membaca Permulaan Dengan Menggunakan Media Gambar Kelas 1 di Min Buol. (n.d.).
- Muhammadiyah, U., Jl, T., Tamansari, K., & Kota Tasikmalaya, T. (n.d.). Kemampuan Membaca Anak Sekolah Dasar Kelas Rendah Bagian Dari Pengembangan Bahasa Sunan. <https://www.parentingclub.co.id/smart->
- Nalysta1, J. O., & Kosasih2, A. (2021). An-Nuha: Jurnal Pendidikan Agama Islam Analisis Kesulitan membaca dan Menulis Alquran Peserta Didik di Sekolah Menengah Pertama. 1(2), 27–32. <http://annuha.ppi.unp.ac.id/index.php/annuha/index>





- Publikasi, A., Diajukan, I., Satu, S., Mendapatkan, P., Sarjana, G., Program, P., Pendidikan, S., Sekolah, G., & Diajukan, D. (n.d.). Studi Analisis Tentang Kesulitan Membaca (Dyslexia) Serta Upaya Mengatasinya Pada Siswa Vb Sd Muhammadiyah 22 Sruni, Surakarta. ¹⁴
- Purnama Sari, S., & Ariyanti, I. (n.d.). Emteka: Jurnal Pendidikan Matematika Analisis Faktor Kesulitan Belajar Matematika Siswa Smp Dalam Mengoptimalkan Pembelajaran Secara Daring.
- Safira Ramadhani, J., & Wulandari, B. (n.d.). Menyongsong Kurikulum Merdeka dalam Mewujudkan Profil Pelajar Pancasila. Upaya Mengatasi Kesulitan Membaca Permulaan Melalui Pembelajaran Bahasa Indonesia Effort To Overcome Beginning Reading Difficulties Through Indonesian Language Learning. Seminar Nasional Pendidikan Guru Sekolah Dasar, 2.
- Setiawan, A. A., Penguatan, I., Siswa, L., Dasar, S., Andika, O. :, Setiawan, A., & Sudigdo, A. (n.d.). Penguatan Literasi Siswa Sekolah Dasar Melalui Kunjungan Perpustakaan.
- Shoffi, Rahmaddanti, A., Ahmad Dahlan, J. K., Iii, D., Kembaran, K., Banyumas, K., & Tengah, J. (2023). Analisis Kesulitan Membaca Permulaan Siswa Kelas Ii Sekolah Dasar Dedy Irawan Universitas Muhammadiyah Purwokerto. Jurnal Penelitian Mahasiswa, 2(3), 42–51. <https://doi.org/10.58192/populer.v2i3.1180>
- Stit, S., Nusantara, P., & Ntb, L. (2021). Ketrampilan Membaca Pada Pembelajaran Bahasa Indonesia Di Sd/Mi. In Jurnal Pendidikan Dasar . Vol. 5 (18). <https://ejournal.stitpn.ac.id/index.php/fondatia>
- Supartini, M., Ilmu, P., Sosial, P., & Sarjana, P. (2016). Pengaruh Penggunaan Media Pembelajaran Dan Kreativitas Guru Terhadap Prestasi Belajar Siswa Kelas Tinggi Di Sdn Mangunharjo 3 Kecamatan Mayangan Kota Probolinggo. In Jurnal Penelitian dan Pendidikan IPS (JPPI) (Vol. 10, Issue 2). <http://ejournal.unikama.ac.id/index.php/JPPI>
- Sutris, T., Abdul Aziz, W., Abdullah Sidiq, A., & Wahidin, D. (2023). <https://jurnal.unigal.ac.id/index.php/jwp> Pengaruh Program Literasi Wjlr Terhadap Pemahaman Membaca Siswa. 10(1), 59–68. <https://jurnal.unigal.ac.id/index.php/jwp>
- Widyaningrum, H. K., & Hasanudin, C. (2019). Kajian Kesulitan Belajar Membaca Menulis Permulaan (MMP) di Sekolah Dasar. Pedagogia : Jurnal Pendidikan, 8(2), 189–199. <https://doi.org/10.21070/pedagogia.v8i2.2219>
- Windrawati, W., & Gafur, H. (2020). Analisis Faktor Penghambat Belajar Membaca Permulaan pada Siswa Kelas I SD Inpres 141 Matalamagi Kota Sorong. In Jurnal Papeda (Vol. 2, Issue 1).

ORIGINALITY REPORT

12%

SIMILARITY INDEX

%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1 Aco Karumpa, Muhammad Dahlan. "Efektivitas Penggunaan Media Pop Up Book dan Big Book terhadap Kemampuan Siswa Memahami Isi Bacaan", Jurnal Onoma: Pendidikan, Bahasa, dan Sastra, 2022
Publication 1%
- 2 Sakka Sakka, La Rabani. "MENINGKATKAN KEMAMPUAN MEMBACA MELALUI PENERAPAN METODE SQ3R (SURVEY, QUESTION, READ, RECITE, REVIEW) DI SEKOLAH DASAR", Jurnal Ilmiah Pembelajaran Sekolah Dasar, 2019
Publication 1%
- 3 Yunita Sari, Ratri Dyah Luvita, Andarini Permata Cahyaningtyas, Vina Iasha, Bramianto Setiawan. "Pengaruh Metode Pembelajaran Struktural Analitik Sitentik terhadap Kemampuan Menulis Permulaan di Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2020
Publication 1%

4

Yuyun Bahtiar, Maskur Syaifuddin, Nur Khasibah. "Strategi Pengurus Pondok Pesantren Dalam Membina Kedisiplinan Belajar Santri", Jurnal AlifLam: Journal of Islamic Studies and Humanities, 2023

Publication

1 %

5

Jaenab Jaenab, Sri Jamilah Sri Jamilah. "UPAYA GURU DALAM PENGENALAN MEMBACA PERMULAAN ANAK USIA DINI (AUD) DENGAN MENGGUNAKAN MEDIA GAMBAR BINATANG KELOMPOK B DI TK MA'ARUF DESA LANCI JAYA KEC. MANGGELEWA KAB. DOMPU", PELANGI: Jurnal Pemikiran dan Penelitian Islam Anak Usia Dini, 2021

Publication

1 %

6

Muh Bisri Musthofa, Sarwo Edy, Rudi Sugeng Haryadi. DIDAKTIKA : Jurnal Pemikiran Pendidikan, 2023

Publication

1 %

7

Siti Fatimahtun Zahra, Wiska Baharuddin, Siti Muflihah, Hawa Hasan. "PELATIHAN CARA MUDAH MEMBACA YANG MENYENANGKAN MELALUI PHONOLOGICAL AWARENESS DI SD INPRES 111 ORANSBARI", JURNAL CEMERLANG : Pengabdian pada Masyarakat, 2022

Publication

1 %

8

Sudjoko S, Fathor Rozi, Zumrotus Sholehah, Wardatul Jannah. "True or False Strategy Learning: Mediators Increase Students' Active Role in Class", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2023

Publication

1 %

9

Henny Yunita, Nazurty Nazurty. "Analisis Kesulitan Peserta Didik dalam Menulis Permulaan di Kelas 1 Sekolah Dasar", Jurnal Pendidikan Tematik Dikdas, 2023

Publication

<1 %

10

Risvi Revita Yuli, Kukuh Munandar, Intan Maulidah Salma. "Keselarasan Implementasi Pembelajaran Berdiferensiasi dengan Visi Pedagogis Ki Hajar Dewantara dalam Mewujudkan Merdeka Belajar", Jurnal Teknologi Pendidikan, 2023

Publication

<1 %

11

Heri Setiawan, A. Wahab Jufri, Dadi Setiadi, Baiq Niswatul Khair. "WORKSHOP STRATEGI PEMBIMBINGAN PENGENALAN LAPANGAN PERSEKOLAHAN (PLP) DALAM MENDUKUNG RECOVERY PEMBELAJARAN PASCA-PANDEMI DI SEKOLAH DASAR", Dharma Pengabdian Perguruan Tinggi (DEPATI), 2022

Publication

<1 %

12

Imas Kania Rahman, Lutfiah Lutfiah, Suyud Arif. "Meningkatkan Kemampuan Membaca

<1 %

Siswa dengan Metode Speed Reading pada Mata Pelajaran Bahasa Indonesia di Kelas IV SD Hikmah Fajar Waringin Jaya", AS-SABIQUN, 2022

Publication

13

Sugama Maskar, Nanang Priatna. "Penerapan Sistem Pembelajaran Berbasis Video bagi Siswa SMP pada Materi Ekspresi Aljabar", Jurnal Cendekia : Jurnal Pendidikan Matematika, 2023

Publication

<1 %

14

Syifaurohmah Kusuma Edy, Hepsi Nindiasari. "The effect of moodle-based learning in learning studios with the TPACK approach on high school students' learning outcomes", Jurnal Math Educator Nusantara: Wahana Publikasi Karya Tulis Ilmiah di Bidang Pendidikan Matematika, 2023

Publication

<1 %

15

Vina Anggraini, Syahrul Syahrul, Darnis Arief, Maistika Ratih. "Pengembangan Bahan Ajar Membaca Sastra Berbasis Graphic Organizer Venn Diagram di Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2020

Publication

<1 %

16

Abu Darim. "Manajemen Perilaku Organisasi Dalam Mewujudkan Sumber Daya Manusia

<1 %

Yang Kompeten", Munaddhomah: Jurnal
Manajemen Pendidikan Islam, 2020

Publication

17

Aly Mashar, Bintang Aji. "Analisis Tingkat keterbacaan Buku Tematik Siswa Kelas Rendah Madrasah Ibtidaiyah Tahun Ajaran 2017-2018", eL Bidayah: Journal of Islamic Elementary Education, 2020

Publication

<1 %

18

Handayani Nurul Hikmah, Ima Rahmawati, Hana Lestari. "Hubungan Efikasi Diri dengan Kreatifitas Kerja Guru Pegawai Negeri Sipil (PNS) Sekolah Dasar Negeri Se-Kecamatan Cibungbulang", Jurnal Dirosah Islamiyah, 2021

Publication

<1 %

19

Nilna Azizatus Shofiyah, Haidir Ali, Nurhayati Sastraatmadja. "Model Pondok Pesantren di Era Milenial", BELAJEA: Jurnal Pendidikan Islam, 2019

Publication

<1 %

20

Yoelia Aisah. "Peningkatan Pemanfaatan Perpustakaan melalui Reward pada Program Literasi Sekolah di Sekolah Dasar Negeri Cibinong 05", YASIN, 2022

Publication

<1 %

21

Elta Chrisvianty, Yasir Arafat, Mulyadi Mulyadi. "Pengaruh Keterampilan Mengajar

<1 %

dan Motivasi Kerja terhadap Kinerja Guru",
Jurnal Pendidikan Tambusai, 2020

Publication

22

Syahnaz Apriliana Putri Salsabila, Selly Eka Audina, Riska Putri Ayu Wulandari, Mariska Dwi Amanda. "Implementasi Aspek Kompetensi (Sikap) dan Habit (Kebiasaan) pada Pendidikan Karakter di SMP IT at-Taqwa", YASIN, 2023

Publication

23

Wihalminus Sombolayuk, Ria Mardiana Yusup, Indrianty Sudirman. "STUDI HUBUNGAN ANTARA MODAL MANUSIA, MODAL SOSIAL, DAN MODAL KEUANGAN DENGAN STRATEGI INOVASI PERUSAHAAN UKM", SIMAK, 2019

Publication

24

Ahmad Yani, Muhammad Alfan Taufiq, Yogi Ahmad Yani, Mulya Putra. "Manajemen Guru Non Keahlian Dalam Mengajar SMA Negeri 3 Sungai Penuh", Sustainable Jurnal Kajian Mutu Pendidikan, 2023

Publication

25

Amelia Daniati, Ana Andriani. "ANALISIS PERAN PARENTING TERHADAP ACADEMIC BURNOUT DALAM PEMBELAJARAN JARAK JAUH PADA PESERTA DIDIK DI SD UMP, KEMBARAN, BANYUMAS", Jurnal Review Pendidikan dan Pengajaran, 2021

Publication

<1 %

<1 %

<1 %

<1 %

26

Arif Supriyadi, Noviani Kurniawati. "Upaya Meningkatkan Hasil Belajar Bahasa Indonesiamenggunakan Metode Demonstrasi Berbantuan Media Wayang Pada Peserta Didik Kelas V/A di SDN-2 Bukit Tunggal Palangka Raya Tahun Pelajaran 2017/2018", *Pedagogik: Jurnal Pendidikan*, 2018

Publication

<1 %

27

Ayu Novia Kurniasih, Dedy Hidayatullah Alarifin. "PENERAPAN ICE BREAKING (PENYEGAR PEMBELAJARAN) UNTUK MENINGKATKAN HASIL BELAJAR IPA SISWA KELAS VIII A MTs AN-NUR PELOPOR BANDARJAYA TAHUN PELAJARAN 2013/2014", *Jurnal Pendidikan Fisika*, 2015

Publication

<1 %

28

Fadhilaturrahmi Fadhilaturrahmi. "PENGARUH PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE STAD DAN GI TERHADAP PENINGKATAN KEMAMPUAN KONEKSI MATEMATIK SISWA SEKOLAH DASAR", *Jurnal Basicedu*, 2018

Publication

<1 %

29

Masda Satria Kurniawan, Okto Wijayanti, Santhy Hawanti. "PROBLEMATIKA DAN STRATEGI DALAM PEMBELAJARAN BAHASA INDONESIA DI KELAS RENDAH SEKOLAH DASAR", *Jurnal Riset Pendidikan Dasar (JRPD)*, 2020

<1 %

30

Novi Salina, Entin Daningsih, Reni Marlina. "KELAYAKAN HANDOUT STRUKTUR DAN FUNGSI JARINGAN TUMBUHAN DENGAN TAMBAHAN DISTRIBUSI STOMATA DAN LAJU TRANSPIRASI", *EduNaturalia: Jurnal Biologi dan Kependidikan Biologi*, 2022

Publication

<1 %

31

Nurul Siti Fatimah, Tin Agustina Karnawati, Widi Dewi Ruspitasari. "PENGARUH SIKAP, BUDAYA KERJA, DAN MOTIVASI KERJA TERHADAP KOMPETENSI GURU TK DI KECAMATAN SUKUN KOTA MALANG", *Jurnal Ekonomi Manajemen dan Bisnis*, 2022

Publication

<1 %

32

Ridwan Ridwan, Rohana Rohana, Hirma Susilawati. "REVITALISASI PERPUSTAKAAN SEKOLAH UNTUK MENINGKATKAN MINAT BACA SISWA DI MADRASAH ALIYAH (MA) HIDAYATULLAH MATARAM", *SELAPARANG: Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan*, 2023

Publication

<1 %

33

Ediansyah Ediansyah. "Education Based on Multicultural in Conservation of National Local Culture in Globalization Era", *PEDAGOGIA: Jurnal Pendidikan*, 2018

Publication

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off